

加西における幼保のあり方について

一般質問



三宅 利弘 議員
(21政会)

問 統合計画の進捗状況について。

答 まず、北条南保育所と北条東幼稚園の一体化につきましては、現在園舎を建設中であり、12月の工事完了後、4月から仮称北条東幼稚園として開園準備中です。日吉幼稚園は、昨年度に園舎整備を行い幼稚園として一体的に運営を開始しています。

次に、泉第一保育所と泉第三保育所の統合、そして西在田幼稚園の休園と泉幼稚園の統合は、泉中学校校区の地域協議会において協議中であり、その中で幼保の一体化を進める観点から、泉第一保育

所と泉幼稚園の統合が定まり、本年度中に園舎整備を行い、来年4月から、仮称泉幼稚園として開園を予定しています。

西在田校区での幼稚園化は難しく、泉校区全体での統合計画は、今後も継続して協議を行います。加西中学校校区の九会幼稚園と別府幼稚園については、今後3年以内のできるだけ早い時期に施設整備を行い、認定こども園として開園することが地域協議会で決定されています。

問 九会幼稚園と別府幼稚園の立地場所はどこになるのか。

答 現在の九会幼稚園のある場所と定め、来年度より道路整備とあわせ園舎新築に向けた設計を行う予定です。

問 保育料の軽減に対する見直しは検討されているのか。

答 来年度からの新制度に向け、すべての保育施設に係る保育料の見直しを行う予定です。遅くとも来年の3月までに、公立・私立の保育料全般について見直しを行いたいと考えています。

問 保育教育の内容について。

答 教育の重点施策の一つとして、遊びを通した確かな学びを培う幼稚教育を挙げ兵庫教育大学との連携による就学準備のためのスタートプログラムの導入、保・幼・小をつなぐ連携プログラムの実施、さらには、地域の伝統音楽や環境活動を通して子供たちが学ぶ体験教育、絵本を使って子供たちの言語能力や情緒能力を伸ばす取り組みなど、加西市では、発達や学びの連続性を踏まえた幼児期にふさわしい幼稚教育を行っております。

議員の区長等への就任について

区長や農会長は地域のことを優先的に考えなければならない立場にあり、また市からの委託や助成を受けて事業を実施することもあります。

対して、議員は地域の代表という側面はありますが、市民全体の代表としてその意見や要望を市政に反映させる立場であり、また、行政の監視機能を担う立場にもあります。

このようなことから、全議員で協議を重ねた結果、10月3日の議員協議会において、次のような申し合わせをしましたのでお知らせします。

なお、この申し合わせは、公職選挙法を規制できるものではありませんので、区長等が市議会議員に立候補することを妨げるものではありません。

ただし、議員に当選された場合は、この申し合わせにより区長等を辞していただくことをお願いすることになります。

■申し合わせ事項

市議会議員は、全市的な見地から厳正公正な立場で市政を考え、議会活動に専念すべきであるため区長(自治会長)、農会長に就任しないこと。ただし、この申し合わせを決定した時に、区長、農会長である議員は、残任期間はこれを適用しない。

